

Direction de l'économie et de l'emploi DEE Volkswirtschaftsdirektion VWD

Pérolles 25, 1700 Fribourg

T +41 26 305 24 00, F +41 26 305 24 09 www.fr.ch/dee

Allocution d'Olivier Curty, Conseiller d'Etat, Ministre de l'Economie et de l'Emploi

CP Point de situation Chômage

Forum, le 9 juin 2020

Mesdames et Messieurs les représentants des médias

Bienvenue ici à Forum.

Il est encore très difficile d'estimer l'impact que va avoir, dans la durée, la crise du Coronavirus sur l'économie Fribourgeoise.

Ce que l'on sait: c'est que le filet de sécurité déployé par la Confédération et le canton a permis, et permet toujours, d'éviter des faillites et des licenciements.

Nous avons tout de même connu une hausse importante du nombre de demandeurs d'emploi, avec près de 9500 inscrits à la fin mai, soit environ 2400 de plus que l'an passé à cette période.

Bien entendu les ORP s'activent déjà à favoriser la réinsertion de ces demandeurs d'emploi.

Ce que l'on sait aussi: c'est qu'une forte récession va marquer cette année avec une contraction sévère du PIB suisse.

Ebenfalls bekannt ist, dass bestimmte Wirtschaftszweige besonders stark betroffen sind, wie etwa der lokale Handel, das Gastgewerbe und die Hotellerie. Andere wiederum sind weniger betroffen, wie etwa der Landwirtschafts- und Lebensmittelbereich.

Weniger bekannt ist hingegen, mit welcher Geschwindigkeit unsere europäischen Nachbarn mit denen die Schweiz jeden zweiten Franken verdient sich wieder erholen. Das ist ein Faktor der einen grossen Einfluss auf viele Industriebetriebe hat und den wir nicht beeinflussen können.

Enfin, ce que l'on sait encore moins, c'est dans quelle proportion le chômage partiel pourrait se transformer en chômage ordinaire.

Nous avons actuellement plus du tiers de la population active du canton qui est en RHT à des degrés divers.

♦

Meine Damen und Herren,

Am 31. August geht die Covid-19-Sonderregelung für die Kurzarbeit zu Ende.

Der Bund hat bereits begonnen, den Leistungsumfang zu reduzieren, was die Lernenden und die leitenden Angestellten betrifft.

Zwischen der dringlichen Phase und dem Neustart werden wir eine sehr riskante Übergangsphase durchmachen, in der unsere Wirtschaft ohne Sicherheitsnetz wieder anläuft.

Das Konkurs- und Entlassungsrisiko wird steigen.

Nach Schätzungen des BAK bedroht die Covid-19-Krise bis 2021 rund hunderttausend Arbeitsplätze in der Schweiz.

Nous devons donc nous préparer à agir vite et efficacement pour absorber une probable hausse des taux de chômage et de demandeurs d'emploi.

Une hausse que nous espérons temporaire, puisque certains instituts (UBS) prévoient déjà une reprise « vigoureuse » l'an prochain.

La réouverture progressive des économies européennes et américaine, et les améliorations observées en Asie, sont en effet des développements rassurants.

Nous serons notamment attentifs à la situation des jeunes qui sont exposé au risque d'une double-peine en termes de places d'apprentissage et de premier emploi disponibles.

A la fin mai par exemple, nous avons enregistrés 80% du nombre de contrats réalisé l'an passé à la même époque (-294 places).

D'ailleurs, pour cette question en particulier, je rappelle que nous avons annoncé vendredi une mesure d'urgence spécifique, dotée d'une enveloppe de près de 2 millions de francs.

♦

Mesdames et Messieurs,

Nous espérons que les mesures d'urgences décidées par le Conseil d'Etat ont, et vont encore, atténuer le risque de licenciements.

Ces mesures d'urgence aussi comme objectif d'œuvrer au retour de la confiance tant de la population que dans les entreprises.

Nous espérons aussi que le plan de relance que nous allons déployer aidera à soutenir le redémarrage sur la durée de notre économie.

Ce plan ne pourra toutefois pas répondre à toutes les attentes et empêcher la récession annoncée.

Mais nous espérons qu'il permettra d'en atténuer les effets.

L'accélération de la réalisation des projets phares d'investissements dans nos directions respectives lancera aussi une dynamique vertueuse.

La semaine prochaine nous vous présenterons aussi la Stratégie de promotion économique de notre canton dont les orientations viendront également aider à soutenir ce redémarrage.

Grâce à la diversité et à la solidité de l'économie notre canton s'en sort mieux que d'autres en Suisse occidentale.

Nous allons donc tout mettre en œuvre pour soutenir nos entreprises et favoriser un retour à la compétitivité.

Mais nous approchons une zone de turbulences sur le front du chômage et nous devons être prêts à l'affronter.

Je passe maintenant la parole à l'Administrateur de la Caisse publique de chômage M. Dominique Schmutz pour un point de situation.

Et Monsieur Charles de Reyff fera ensuite de même ensuite concernant le Service de l'emploi.
